

## Europa-Klasse am TGG

Liebe Schülerinnen und Schüler! Liebe Eltern!

Ab Klasse 7 bietet das TGG mit der **Europa-Klasse** ein Klasse mit **sprachlichem Schwerpunkt** an. Die Schülerinnen und Schüler dieser Klasse lernen drei Pflichtfremdsprachen, wobei sowohl Französisch als auch Latein als dritte Fremdsprache gewählt werden können. Mit Englisch und Französisch werden zwei moderne Sprachen unterrichtet, während das Fach Latein die Schülerinnen und Schüler mit der Sprache und Kultur des Römischen Reiches vertraut macht, das bereits in der Antike wichtige Grundsteine für die europäische Kultur und die europäischen Sprachen legte.

Die Europa-Klasse ermöglicht es **sprachinteressierten SchülerInnen** drei Fremdsprachen zu lernen und sich außerdem mit Entstehung und Gegenwart europäischer Kultur zu beschäftigen. Durch die intensive Auseinandersetzung mit drei Sprachen wird das Sprachenlernen nicht erschwert, sondern im Gegenteil erleichtert, da sich jeder Lernfortschritt in einer Sprache auch positiv auf das Lernen der anderen Sprachen auswirkt. Latein und Französisch sind als romanische Sprachen eng miteinander verwandt; Englisch hat gemeinsame Wurzeln mit der deutschen Sprache, war aber durch Römer und Normannen auch romanischen Einflüsse ausgesetzt.

Die **dritte Fremdsprache** hat eine lange Tradition am Gymnasium. Vor der Schulreform wurde sie ab Klasse 9 als wahlfreie Sprache unterrichtet. Da dieser Unterricht zusätzlich zum Pflichtunterricht erteilt werden musste, wurde er fast ausschließlich in die Nachmittagsstunden gelegt. Mit der Schulreform wurde der Beginn der dritten Fremdsprache in die Klasse 7 vorverlegt. Um eine zusätzliche Belastung der Schülerinnen und Schüler mit über die Pflichtstundenzahl hinausgehendem Unterricht zu vermeiden, wird nun am TGG die dritte Fremdsprache im Rahmen der Europa-Klasse in den normalen Stundenplan integriert. In den Jahrgängen 7-9 werden dafür einzelne Stunden pro Schuljahr in anderen Fächern gekürzt.

Der europäische Gedanke spielt im **didaktischen Konzept** dieser Schwerpunktklasse eine wichtige Rolle. Ab Klasse 7 werden bereits E-Mail-Projekte mit europäischen Partnerschulen durchgeführt werden. In Klasse 8 wird diese Klasse am Europacamp in Berlin teilnehmen und ab Klasse 9 schwerpunktmäßig in die Austauschprogramme des TGG mit Partnerschulen in den Niederlanden, Großbritannien, Frankreich und Polen eingebunden. Darüber hinaus werden in Sachfächern, wie z.B. Geschichte oder Erdkunde, ausgewählte Unterrichtseinheiten in einer Fremdsprache (bilingual) unterrichtet.

Die Anmeldung zur Europa-Klasse erfolgt am Ende von Klasse 6. Für Gespräche und weitere Informationen stehen wir Ihnen bei unseren Informationsveranstaltungen gerne zur Verfügung.

*Gisela Köneke*, (Koordination Klassen 5 und 6)